

DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

Subscripcion en Córdoba.
Por un mes 8 rs. — Por trimestre 22.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28.

Seccion editorial

CORTES.

SESIONES DEL 8 DE MAYO.

Senado.

Este dia no hubo sesion.

Congreso.

La del Congreso se abrió cerca de la una y media. Aprobada sin reclamación el acta de la anterior, se dió cuenta en el despacho ordinario de cuatro actas electorales nuevamente presentadas y de varios documentos tambien relativos á elecciones. La orden del dia comenzó aprobándose sin debate las actas relativas á los Sres. Lopez Ayala, Alvarez y Casado, quienes en su consecuencia fueron proclamados diputados. Al darse cuenta de la del distrito de Serranos (Valencia) la combatió el Sr. Canga Argüelles por que en concepto de este Sr. diputado en aquel distrito se ejerceron gravísimas coacciones. Despues de defenderla los Sres. Campoamor y Orobio, el Congreso la aprobó proclamando diputado al Sr. Conde de Almodovar. El Sr. Presidente anunció que el 9 se constituiria definitivamente la mesa, para lo cual citó á los Sres. diputados para las doce, y la sesion se levantó á las tres escasas.

SESIONES DEL DIA 9.

Senado.

En este dia no hubo sesion.

Congreso.

La sesion de este dia se abrió á las doce y media de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Martinez de la Rosa, con escasísimo número de diputados, y leida el acta de la anterior fué aprobada sin incidente alguno. En seguida se pasó al despacho ordinario y se dió cuenta de una comunicacion del Sr. Santa Cruz participando no poder asistir á la sesion por hallarse enfermo, y el congreso quedó enterado de varios documentos relativos á elecciones y por último de una protesta que remitian varios elec-

tores de la provincia de Barcelona. Entrando en la orden dia fueron aprobados sin discusion los dictámenes que quedaron sobre la mesa, proclamándose en su consecuencia diputados los que resultan serlo en las actas de La Lonja, Cuenca, Enguera, Gijón, Morón, Huelva, Navahermosa, Silas, Briguierda y Vals. En este momento que era la una menos diez y siete minutos se suspendió la sesion por media hora. Terminada esta con algun esceso, volvió á abrir la sesion el Sr. Martinez de la Rosa, anunciando que se iba á dar lectura al art. 32 del Reglamento, que marca el tiempo de la Constitucion del Congreso, y al 33 que dice la manera de verificarse la eleccion definitiva de la mesa; concluida la lectura se procedió á la eleccion de presidente, que dió por resultado la del Sr. Martinez de la Rosa por 168 votos, habiendo obtenido uno el Sr. Mayans, uno el Sr. Bravo Marillo, y uno el Sr. Marqués de Montecastro. En esta votacion tomaron parte los Sres. Ministros Moyano, Pidal, Nocedal y Barzanallana.

Hecha la eleccion de Vicepresidentes, resultaron elegidos en el primer escrutinio los Sres. Maquieira, Conde de Vista-hermosa y Ferreira Caamaño. En segunda eleccion disputada entre los Sres. Alonso (D. Millan) y Hurtado, quedó elegido el primero. El Sr. Hurtado que luchó con el Sr. Alonso obtuvo 84 votos y 104 el elegido. Para Secretarios habido elegidos los Sres. Barzanallana, Belda, Bouigny y Suarez Inclan por el orden en que os nombramos. El Sr. Martinez de la Rosa prestó juramento en manos del Sr. Maquieira y despues de recibir el de los demás, dió las gracias al Congreso por el honoroso cargo que le habia conferido. Procedióse en seguida al sorteo de secciones y la sesion se levantó á las cinco y media.

Seccion oficial.

La GACETA del 8 solo contiene varias disposiciones organizando la infanteria de Marina.

—La GACETA del 9 no contiene disposicion alguna de interés.

El Duque de Almodovar, Gobernador interino de esta provincia:

Hago saber: Esta mañana, bajo el pretexto de que se vendiera el pan á mas bajo precio, ha habido voces y griteria, llevando alguno su atrevimiento al estremo de herir á un municipal. Nunca hubo menos razon para alborotar de esa manera, pues que hoy se espendia el pan un cuarto menos que el dia anterior. Si así no hubiera sido, tampoco hubiera motivo para pedir en tumulto, y dar margen á medidas de rigor, cuando las Autoridades están siempre dispuestas á que al público se le atienda y considere.

Por ningun concepto estoy en disposicion de permitir desmanes que alteren la tranquilidad pública, tendré consideraciones con quienes las merezcan; pero seré inexorable y severo con los alborotadores sin causa. En este concepto, prevengo:

1.º Todas las personas que estén por las calles y plazas en grupos mas ó menos numerosos, se retirarán inmediatamente á sus casas, en la inteligencia de que la Guardia civil y fuerza del Ejército tienen orden de dispersarlos por los medios que están en sus manos, si se resisten.

2.º Los que opongan resistencia serán considerados como reos de sedicion, y entregados á los Tribunales para que los juzguen cual merecen.

3.º Si aun creyeren algunos que pueden comprometer el orden público, y persistiesen en su idea de alterarlo, se declarará la Ciudad en estado de Guerra, y las comisiones militares funcionarán con arreglo á la ley marcial, y por medio de procesos verbales se impondrán las penas que las leyes autorizan con la rapidéz que ellas marcan.

Los habitantes de esta poblacion son sensatos, y comprenderán que ellos mas que nadie

FOLLETIN.

LA BOTICARIA.

I.

La villa de C..... es una de las mas tristes de Rusia. Costean una calle solitaria y cenagosa dos hileras de casas bajas, cuyo color tira á canela; están cubiertas de tablas groseras y destrozadas, asemejándose á mendigos cubiertos de harapos, que con acento lamentable escitan la compasion de los transeuntes.

En aquel suelo fangoso van cayendo poco á poco trozos de cascode de dos ó tres iglesias, que constituyen el lujo religioso en Rusia.

Al pié de una ancha balsa, que nunca llega á secarse, se levanta un antiguo bazar de construccion de tabla, que no es mas que un depósito de hierro viejo, harina y sebo. De cuando en cuando asoman en una que otra ventana de las mencionadas casitas los rostros granugientos y encendidos de algunos tenderos retirados.

A la izquierda se levanta una taberna engalana-

da con un ramo de pino; á pocos pasos de distancia una prision; á la derecha y en una casa, cuya fachada se encuentra en grave deterioro, está clavada una muestra negra, en que se lee esta inscripcion: «Farmacia.»

Uno de esos dias de invierno en que el cielo parece hacer muecas á la tierra, se veía un joven sentado junto á la ventana de una de aquellas casas pobres, fumando un cigarro con aire de aburrimiento.

Su gorrito caido con gracia sobre la oreja, su bata cortada en forma de redingote y adornada con tiras de terciopelo, eran indicios de su vida de elegante; al mismo tiempo que la frecuencia con que absorbía el humo de su tabaco, demostraban la agitacion de su animo.

En la calle, debajo de su ventana, habia un carroje de camino, hundido en el fango hasta el eje y un criado sin pensar en quitarlo de tan malestrollo, sacaba de su interior varios objetos, con aspero gesto y murmurando entre dientes. Varios ninos agrupados al rededor del carroje lo contemplaban con muda admiracion, y una vieja con su cuba en el hombro tenia fijos en él sus desmesurados ojos.

El joven estaba absorto en sombrías reflexiones. —Ahora, decía para sí, ahora derraman sus fulgores las iluminaciones en el Vauxhall de Pauovsk.

Hermann toca walses, galops y zambras de todas clases. Ahora mis camaradas se entregan á sus galanterias, mientras que yo estoy en esta salvaje huronera. Ahora está completamente lleno el teatro francés. Se presenta Mad. Allan, mis compañeros la aplauden.... y yo no salgo de este zaguzaqui. Y el sábado.... el sábado gran baile! Allí estará O.... y estará B.... y estará V... con ellas danzarán mis amigos; ellas les enviarán sus sonrisas, coquelearán; si coquelearán; con ellos, y yo seguiré en este lugar de destierro, de deportacion; ¡en este calabozo!

De repente un ruido inusitado interrumpió la espionon de su disgusto. Asomóse á la ventana, y vio á su criado Jacob disputando con un hombre, que á juzgar por su casquete de piel de castor y su vestir presuntuoso, debía ser uno de los corifos de la elegancia provincial.

—Te pregunto, decía el desconocido, de quien es este carruaje.

—Pues yo os respondo, gritaba Jacob encolerizado, que es de mi amo.

—¿Y quien es tu amo?

—Es mi amo.

—¡Bravo! te voy á... pero no Toma, toma un grivenick, y dime quien es tu amo.

—No necesito vuestro grivenick para nada. Seguid vuestro camino. ¿Habrá curioso?

son interesados en que tengan efecto medidas de rigor, que á mi me repugnan; pero que sin la menor dificultad adoptaré contra los revoltosos. No se crea que las autoridades están en inacción; velan y harán que nadie falte á sus deberes, y el que lo haga, con el pretexto de la baja ó con otro cualquiera, sufrirá la pena á que se haya hecho acreedor.

Córdoba 11 de Mayo de 1857.—El Duque de Almodovar.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El 8 saldrá de la bahía de Cádiz para la Habana la espedicion naval destinada contra Méjico.

Los buques que la componen, son:

El navio *Reina Isabel II*, la fragata *Bailen*, las urcas *Pinta* y *Niña*, el vapor fragata *Francisco de Asis* y el bergantin *Pelayo*. Conducirán unos mil ochocientos individuos de tropa, los cuales quedarán en Puerto Rico, y desde allí se trasladarán á la Habana cuatro batallones de infantería y una brigada de artillería.

Con dichas fuerzas se embarcarán tambien en Cádiz los generales Mendinueta, Santiago y Garrido.

Tambien han salido de Santander para la Habana cuatrocientos individuos de tropa, y están próximos á salir del mismo puerto setecientos mas; pero el envio de estas fuerzas no tiene mas objeto que cubrir en parte las bajas del ejército de la isla de Cuba.

Por último, se dice que, si fuere necesario, se enviarán á la Habana desde la península ocho batallones de infantería cuyos cuadros están ya organizados, y que serian trasportados con la rapidéz conveniente. Creemos que para entonces podria disponer el gobierno, con los buques que se habilitan en el Ferrol, de una segunda division naval, casi igual en fuerza á la que ahora sale de Cádiz.

—La sociedad médica general de socorros mútuos que contaba muchos años de existencia se ha disuelto por no poder atender á las muchas pensiones que contra sus fondos se acumulaban.

—Están ya saldadas todas las cuentas por el depositario del gobierno civil de Barcelona que se presentó en quiebra al encargarse de dicho gobierno el capitan general del principado y que en virtud de sus rígidas é inflexi-

bles órdenes han recobrado las arcas del tesoro cuanto les correspondia.

—La temperatura es sumamente agradable en Oviedo, y los dias se presentan despejados y serenos, permitiendo á los habitantes de la poblacion salir á disfrutar las delicias primaverales que ofrecen los campos.

—En la carretera general de Avila á Vigo trabajan mas de dos mil hombres, siendo probable que las obras de esplanacion quedan terminadas muy pronto, segun la actividad que se nota en los trabajos.

—Además de los regalos que hemos dicho ha hecho nuestra familia real á la Virgen de Monserrate, cuyo célebre santuario parece va á recobrar parte de su antiguo esplendor, S. M. la Reina ha regalado á la Virgen una riquísima azucena de oro esmaltada de brillantes y S. A. la Princesa otra joya tambien de muchísimo valor.

—Desde que, acompañada de S. M. el Rey inauguró el nuevo hospital que lleva su nombre la augusta heredera del trono, se ocupa mucho de los infelices á quienes allí vió, y sobre todo de un pobre niño de su misma edad, al cual tenian que amputarle un dedo de la mano. Recientemente supo S. A. que iba á verificarse la dolorosa operacion; y entonces, corriendo á su cuarto, anegada en lágrimas, tomó sus dos mejores cajas de juguetes y mandó llevárselas al paciente. Eaterada S. M. la Reina del rasgo generoso de su amada hija, dió orden de enviar con los juguetes una limosna considerable.

—Se descubrió en Barcelona una emision fraudulenta de billetes de aquel Banco, en el acto de intentarse ponerlos en circulacion, y por consiguiente antes de que ninguno de ellos se hubiese presentado á la caja del Banco.

—A dos leguas de Verger (Cádiz) en un sitio de donde se extrae piedra, se han encontrado restos de sepulcros antiguos con varias monedas y vasijas de singular mérito. Inmediatamente que tuvo noticia de este descubrimiento el señor gobernador, ofició al alcalde de Veger para que informarse sobre lo que hubiera, y procediera á poner á cubierto de la destruccion las reliquias de la antigüedad de que se trata.

—Después de las aguas caidas durante el dia 1.º que tanto beneficio causaron á los campos, ha vuelto á serenarse el tiempo en Valencia, empezándose á sentir el calor propio de la estacion.

—De la Junquera escriben con fecha 2, que

los casos de hidrofobia se habian hecho frecuentes en los últimos dias de abril; entre ellos se cuenta que habiendo entrado en un corral de ganado del pueblo de Estrada un perro, mordió á todas las reses, poniendo en el mayor desconsuelo á los dueños de ellas, que tuvieron por fin que presenciar el triste espectáculo de matar á tiros todo el ganado, quemándolo despues. Los frios se han sentido con una fuerza extraordinaria; pero iban decreciendo, gracias á la lluvia que estaba cayendo.

—Pocos dias hace se presentaron en el pueblo de Villaconancio (Palencia) ocho hombres armados; seis de ellos á caballo, fingiéndose carabineros, con intencion de robar algunas casas. Apercibidos algunos vecinos hicieron varios disparos que fueron contestados á su vez por los bandidos, los cuales tuvieron que ponerse en precipitada fuga, dirigiéndose despues á uno de los molinos que hay en el campo de Castrillo de Aciego, donde robaron algunas cantidades.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica el parte telegráfico siguiente:

Paris 6 de mayo. Segun el *Diario* de Constantinopla, Schamyl se disponia á romper la tregua concertada con los rusos.

—A lo que ya sabemos en cuanto á los formidables preparativos de la Gran Bretaña para la realizacion de las operaciones militares que medita contra China, el *Times* añade algunos detalles mas que merecen consignarse. Desde luego, en el concepto de este diario, las fuerzas inglesas se proponen ocupar las islas de Formosa y de Chusan en aquellos mares, puntos muy favorables á los proyectos de conquista que se intentaron. El gobierno británico ha sido dueño de la isla de Chusan en época anterior; pero á consecuencia del tratado de Nankin, celebrado entre el Celeste Imperio é Inglaterra, esta última evacuó aquella isla y la devolvió á los chinos. Quejándose ahora de infracciones á los tratados de parte de los chinos, nada mas natural que principie sus operaciones de grande escala, quitándoles un territorio que ha sido suyo.

Entretanto, el Parlamento continúa ocupándose en la ceremonia del juramento de sus nuevos miembros, con lo cual, y las cuestiones de actas, pasará unos ocho dias. Terminados estos trabajos preliminares, se leerá el discurso de la corona, y solo entonces podrán considerarse como regularmente constituidas ambas Cámaras.

to es un desierto. Me acuerdo, sin embargo, lo que hace veinte años teniamos aqui la oficina central de enganches, y reinaba mucha animacion. La noíeza se reunia en este edificio, donde estaba ahora la Banca. Teniamos reuniones brillantes, conciertos. ¡Oh! ¡Aquel tiempo no se olvida!

—Pero ahora, ¿no hay siquiera una reunion donde pasar la noche?

—No. Hace muchos, muchos años, que no habita un solo noble en la villa. De cuando en cuando viene á vivir uno.

—¿Está casado? preguntó precipitadamente el jóven.

—No, soltero. ¿Es vuestro el necoser que está sobre la mesa?

—Si.

—¿Es de plata ó de plaqüel?

—De plata.

—Permitidme que lo vea. ¡Oh! es lindísimo; pues ¿y la cadena? lindísima. Nosotros los provincianos no tenemos costumbre de ver objetos semejantes.

—Parece que no es muy recreativa la vida en esta poblacion.

—No por cierto. En T..... á cien versos de aqui, ya es otra cosa. Allí tienen su residencia los nobles, y prospera el comercio; pero esto ha-

—Este carruaje es mio, dijo entonces el jóven. ¿Qué se os ofrece?

El hombre del casquete alzó los ojos á la ventana, hizo luego una reverencia, y acercándose al amo de Jacó.

—Os pido perdon, dijo, pero he tenido la curiosidad de examinar vuestro coche. ¡Es un trabajo excelente! ¿Se mia? ¿Seria indiscrecion preguntaros su precio?

—Me costó tres mil quinientos rublos.

—¡Oiga! bonita suma. ¿Seria indiscrecion preguntaros á quién tengo el honor de hablar?

—Al baron Firengeim.

—¡Calle! Pues he conocido muy particularmente á uno de vuestros parientes. Permitidme que os ofrezca mis respetos.

Y sin esperar contestacion atravesó el umbral de la casa, y subió á toda prisa al cuarto del jóven extranjero.

—¿Os servireis darme noticias del baron Gasenkampf, dijo al entrar, que fué capitan de mi regimiento?

—Yo no soy de la familia de los Gasenkampf, contestó el jóven; sino de la de Firengeim.

—¡Ah! ¿Habia comprendido mal! Os pido mil perdones! ¿Qué elegante bata! ¿Es como se usa ahora en S. Petersburgo?

—Eso..... como hay tantos gustos...

—Tiene un corte muy gracioso. Si me permitierais sacar un patron..... ¿Habéis venido por asuntos del servicio?

—Si.

—Siento deciros que no tengo relaciones con las autoridades locales; apenas las conozco de vista. El alcalde Atanasio Ivanovitch, es un buen hombre. Demasiado débil, quizi..... muy indulgente, sobre todo para con los mercaderes; y eso que los mercaderes no atienden sino á sus intereses. Creo que os importará poco conducirme esa gente. El jefe de policia es tambien un buen hombre; algo aficionado á la bebida, eso sí. Los jueces son de muy cortos alcances y amigos de las botellas; pero en grande. El delegado de administracion de justicia es un bribonazo..... ya os he dicho que no me ocupo de ellos..... ¡oh! ¿es vuestro ese reloj que está sobre la mesa?

—Si.

—Permitidme que lo vea. ¡Oh! es lindísimo; pues ¿y la cadena? lindísima. Nosotros los provincianos no tenemos costumbre de ver objetos semejantes.

—Parece que no es muy recreativa la vida en esta poblacion.

—No por cierto. En T..... á cien versos de aqui, ya es otra cosa. Allí tienen su residencia los nobles, y prospera el comercio; pero esto ha-

(Se continuara.)

Dícese que lord Palmerston ha prometido tomar la iniciativa de un proyecto de ley con el objeto de que desaparezca la incapacidad política de los judíos para tomar asiento en el Parlamento. Hay quien cree que esta será la única prueba que el presidente del gobierno inglés se propone dar de su asentimiento al espíritu de reforma que tan á las claras se ha manifestado durante las elecciones, y por pequeña que aparezca esta demostración favorable á los israelitas, no debe causarnos estrañeza el que lord Palmerston quiera contentarse con ella, pues nadie ignora cuan opuestos es á la gran reforma electoral. De todos modos el asunto dependerá siempre probablemente de la actitud que tome lord John Russell, el enemigo principal de lord Palmerston.

—Se han recibido tambien una série de partes telegráficas fechados en París y Londres, de los cuales resulta el baron Gross va de enviado extraordinario de la Francia á China; y que París presenta un aspecto de estraordinaria animacion ante la expectativa de la gran revista militar y de las funciones dramáticas y líricas que deben tener lugar en París en honor del gran duque Constantino.

—Antes de proceder á la cuestion de actas, el nuevo Parlamento inglés ha consagrado su segunda sesion á la formalidad del juramento que deben prestar los nuevos diputados. De todos ellos el de M. Rothschild, representante de la City de Londres, es el único que suscitará, como ya sucedió otras veces, discusiones importantes; pues la Cámara de los Comunes se ha pronunciado ya en sentido favorable á la admision de los judíos en el Parlamento: pero la alta Cámara se ha mostrado siempre en oposicion insuperable, y lo natural es, que en la actualidad no reniegue sus principios.

—Un emigrado español joven de 22 años y residente en Lisboa, segun nos escriben de dicha capital, acaba de inventar una máquina taquigráfica, que traza en nueve minutos 3,475 palabras. Su autor, don Ramon Garcia Ferrero, va á pasar á Londres, donde al parecer trata de sacar mas partido, de su descubrimiento que en la nacion vecina.

—La sociedad científica de Nueva-Orleans propuso el año último un premio de 100 duros á la mejor memoria que se le enviase sobre esta pregunta:

«Cuáles son los medios mas seguros para destruir las ratas?»

El premio acaba de adjudicarse al doctor Francastets (de San Luis,) quien ha dado esta lacónica respuesta:

«Multiplicar el número de gatos.»

—Roma 25 de Abril. Sin duda ya se habrá terido noticia en esa córte de la salida de S. M. la reina madre de esta capital. S. M. emprendió su marcha el dia 22 á las 9 de la mañana para Florencia, con el objeto de detenerse en aquella ciudad dos ó tres dias y seguir despues su viaje hasta París. Un gran número de personas fué á despedir á S. M. y entre ellas se notaba al embajador de España con las demás personas de la embajada. Ya el dia anterior D. Alejandro Mon habia obsequiado á S. M. con una espléndida comida, á la cual asistieron además de la comitiva de esta augusta señora, el cardenal Antonelli, los embajadores de Francia y Austria, los príncipes Colonna, los príncipes de Drago, y varias otras personas de la nobleza romana.

Anteayer 23 nuestro representante en esta córte dió una recepcion oficial en los espaciosos salones del palacio de España, á la cual fueron convidados todos los cardenales, todos los príncipes romanos, el cuerpo diplomático

y los españoles que se hallaban en Roma, as como un gran número de extranjeros. La reunion fué brillantísima y ninguna de las personas notables de este país faltó á ella. La embajadora de Francia, como decana del cuerpo diplomático, hizo los honores de la casa.

En este mismo dia por la tarde llegó á Roma la emperatriz de Rusia. El primer secretario de la embajada rusa, y Mr. Pacca, camarero de Su Santidad, fueron á recibirla á Civita-Vecchia. Todos los rusos residentes actualmente en Roma, salieron al encuentro de la emperatriz, llenándose el camino de Civita-Vecchia de curiosos y de coches. S. M. habita el palacio de la embajada rusa.

Cada dia se confirma mas la noticia del viaje que piensa hacer el Santo Padre á principios del mes próximo. Dícese que su intencion es ir á Loreto á cumplir un voto, y despues á su país natal, en el cual no ha estado hace mucho tiempo. Créese que se decidirá tambien á recorrer las provincias del Norte de sus Estados.

—Varios periódicos alemanes hablan de una próxima reconciliacion entre los gobiernos de Viena y Turin, y con el objeto de justificar sus asertos, sin duda, dicen que el gabinete piemontés ha resuelto desagrar al austriaco, mandando suspender las demostraciones anunciadas é invitando á la prensa sarda á guardar moderacion y reserva. Otras cosas añade tambien, pero conceptuamos escusado entretenernos en comentarlas; al menos mientras no se sepa positivamente cual es el fundamento en que todas estas especies se apoyan.

—En los pizarrales de Street, una aldea en Somersetshire, se han descubierto fósiles, restos de una época antigua de nuestro planeta, que hacen creer habia entonces en aquel sitio un pantano cenagoso, ó un mar interior. El ejemplar del plesiosauzo últimamente hallado tiene toda la espina dorsal, pero las costillas y huesos del pecho han desaparecido. La cabeza rara aparece torcida en el esqueleto como si hubiera hecho este movimiento para morir.

Gaceta.

—TUMULTO.—Vamos á referir con la esactitud que nos sea posible y con la imparcialidad que acostumbramos, los estraños acontecimientos de ayer. Habiendose desentendido los panaderos de la baja que habia tenido los dos últimos dias el precio del trigo, les hizo saber el Sr. Alcalde la conveniencia y necesidad de que bajase proporcionalmente el precio del pan. No sucedió así sin embargo, y avisado á las cinco y media de la mañana de que los concurrentes al mercado de la Corredera se retraian de comprar pan, pidiéndoles á los espendedores que lo bajasen, se personó en dicho punto, y despues de exhortar á los panaderos á que se verificase la baja que tenia recomendada, el pan con efecto se empezó á vender un cuarto mas barato que el dia anterior.

Hizo mas: giró un repeso á dicho artículo, encontrando algunos panes faltos y otros sin sello, los que se espendieron á cuatro cuartos unos, y otros fueron remitidos al Hospital de Ntro. Padre Jesus Nazareno, imponiéndose á los contraventores las multas correspondientes. Todas estas medidas, que fueron acogidas con alegre entusiasmo por los concurrentes, revelaban desde luego la constante solicitud de la autoridad por los intereses de sus administrados. La plaza estaba perfectamente surtida: el pan se espendia tranquilamente y habia desaparecido de todos el descontento de las primeras horas. Al retirarse la autoridad el mercado se hallaba en su estado normal.

Mas á estas escenas tranquilas y de utilidad

verdadera para todas las clases del pueblo, sucedieron una hora despues otras de violencia y de escándalo, sin causa ostensible que las escusase.

Muchos grupos, en su mayor parte de mugeres, en actitud descompuesta, empezaron á ocupar la Corredera y sus avenidas: se dirigieron á la casa del Excmo. Sr. Gobernador civil interino demandando trabajo y pan á doce cuartos. Esta digna autoridad se trasladó inmediatamente á las oficinas del Gobierno, desde donde empezó de acuerdo con las autoridades militar y local, á dictar enérgicas disposiciones para asegurar el orden público y descubrir á los agentes del motin. Mientras tanto, en la calle de Carreteras, y entre la confusion, un municipal, llamado Rafael Mohedano, acababa de ser inicuaamente herido de bastante gravedad con navaja. La Guardia civil y la fuerza del ejército de que pudo disponer la autoridad militar superior, á quien vimos en union con las citadas, dispersar personalmente á los grupos, acudieron á el punto referido, habiendose instantáneamente restablecido otra vez la calma.

Los señores Tenientes de Alcalde, algunos concejales y el señor Juez de primera instancia del distrito, acudieron al momento, empezando este las diligencias necesarias con la actividad que lo distingue. Se hicieron varias prisiones, y se continua con laudable rapidez el proceso, que es probable haya dado á estas horas luz suficiente para descubrir el origen de estos deplorables acontecimientos y los autores del grave crimen que dejamos apuntado. Ayer tarde se publicó por el señor Gobernador civil el bando que insertamos en la seccion oficial. No hay temor de que vuelva á turbarse el orden.

—PRÓROGA.—Siendo el dia 21 del actual el designado para el empadronamiento general, se ha prorogado hasta el 24 el juicio de declaracion de soldados de la presente quinta.

—CELO.—Con gusto vimos ayer que apenas empezaron á cundir por la poblacion las noticias de lo ocurrido en el mercado, las autoridades y muchos funcionarios públicos acudieron al despacho del Sr. Gobernador de la provincia y del Sr. Alcalde de la capital, á ofrecer su cooperacion para el sostenimiento del orden público y la observancia de las leyes.

—BORRASCAS DEL CORAZON.—Anteayer en la egecucion de este drama fué muy aplaudida la Sra. Toral. Tambien fué muy bien recibida la nueva actriz Sra. Montesinos. Los demás actores se esforzaron esta noche habiendose llamado por el público al final recibiendo nutridos aplausos. El Sr. Valladares parece que ha sido al fin contratado, y que el Jueves volveremos á verlo en nuestra escena: con esto creemos que la compañía ha mejorado notablemente. Falta hacia que así fuese, y damos por ello la enhorabuena al público y á la empresa.

—CABOS SUELTOS.—Los trabajadores que se hallaban en la cuesta de la Lancha se vinieron anteayer á esta capital abandonando los trabajos, lo cual es una funesta coincidencia con los deplorables sucesos de ayer.

—ESTACION PELIGROSA.—Indudablemente la primavera tiene una influencia fatal en el bello sexo. Anteayer de resultas de una cencerada, varias mugeres vinieron á las manos furiosamente junto á la Puerta de Baeza, cuya cuestion se logró terminar felizmente en la audiencia del Sr. Juez de Paz del distrito.

—A LAS ASPIRANTES.—Hasta el 25 del actual se admiten solicitudes á la escuela de niñas de Santa Eufemia, que se halla vacante.

Hoy. S. Nereo y compañeros mártires.

Los S. Nereo, Aquiles y Donatilla fueron hermanos, y convertidos a la fe de Cristo fueron acérrimos defensores de su doctrina. Pade-

cieron crueles persecuciones por el emperador Domiciano, y bien lo que no fueron bastantes, ren-

diridos los mas crueles tormentos, murieron decapitados el 12 de Mayo del año 98.

Hoy rezala Iglesia de Sto Domingo de la Calzada, confesor, con rito semidoble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.— En la Iglesia de S. Rafael.

—Sesto dia del solemne Octavario a Ntro. Sto. Custodia el Sr. S. Rafael, en su Iglesia, a las diez de la mañana. Concurrirá la Ilustre Hermandad de Labradores, y predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Director de la Casa de Socorro-Hospicio.

—Sesto dia de la devota Novena a Ntro. Sto. Custodia el Sr. S. Rafael, en su Iglesia, a las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. D. Francisco Hurtado, Capellan de la Ilustre Hermandad del Sto. Arcángel.

—Solemnes cultos del Mes de Maria a Flores de Mayo, en la Iglesia de S. Pablo, a las cinco y media de la tarde; predicará hoy el Sr. D. Andrés Millán, Cura Teniente de la Parroquia de Santiago.

—También hay los mismos ejercicios en la Iglesia del Convento de Religiosas de la Encarnación a las cinco y media de la tarde.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche, en S. Andrés, S. Pablo, S. María, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, S. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y Pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 9 de Mayo.—3 por 100 consolidado a 40.35 y el diferido 25.95.

—CÓRDOBA.—Precios en la Alhondiga el día 11. Trigo de 72 a 80. Cebada de 41 a 45. Habas de 55 a 60.

—Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 80 a 90. Cebada de 58 a 40. Habas a 55. Aceite dentro de la ciudad a 52. id en los molinos a 43. Jabón blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 36 cuartos libra en las carnicerías.

—Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega a 92 rs. y la arroba a 24 rs.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 58 a 88. Cebada de 25 a 35. Aceite en la Calzada a 46; para consumo a 55.

—MÁLAGA.—Trigo de 46 a 70. Cebada de 26 a 42. Maíz de 40 a 44. Garbanzos de 80 a 110. Habas de 61 a 74. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 46.

—GRANADA.—Trigo de 69 a 75 rs. Cebada de 41 a 44. Habas de 61 a 64. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 3 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benamejí, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernán Núñez, Ronda y Montemayor.—Entra todos los días a las 5 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana.

—Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobajuna y la suya, y la de Obejo, Valdevidosa, Villabarta y Nillanueva del Rey.

Aviões.

—VENTA. Se halla para vender un lagar titulado de Alto paso, en el término de Trasierra, de cabida de ciento doce

fanega nueve celemines de tierra, con huerta, que se riega con agua manente, abellañar de regadio, olivar, pinar y una casa: darán razon en la calle Empedrada núm. 14, donde enterarán mas y tratarán de ajuste. 5=1

—NUEVA MAQUINA. En la próxima feria se establecerá una con dos coches de a ocho personas, cuatro caballos, dos grandes y dos chicos, catorce figuras y una maquina que les hace andar. 3=1

—ROBO. En el arroyo de Guarroman fueron hurtadas en la madrugada del 6 cuatro caballerías; a saber: un mulo de 4 años, con un arañazo por bajo del hierro en la pata derecha: una mula castaña con 6 años con los menudillos rebajados del uso de la traba: una yegua negra de 6 a 7 años herrada en elanca derecha con un núm. 25; y un mulo cerrado, rehech, median, negro. Todas estaban trabadas con trabas de hierro, que se llevaron. La persona que sepa su paradero tendrá a bien avisar al Sr. Director del Hospital de Ntra. Sra. de los Dolores, quien gratificará convenientemente. 4=4

—VENTA. Habiéndose determinado enagenar la labor que el Sr. D. José G. tierrez de los Rios, Marqués de las Escalónias (q. e. p. d.) tenia establecida en la hacienda que da nombre a su título, se anuncia para que la persona que quiera interesarse en la compra de los sembrados que existen en dicho predio, con el ganado vacuno de cerda y toda clase de alpatanas de labor, acuda a casa de la Señora Marquesa viuda, en Córdoba, para tratar de su ajuste con los testamentarios del referido Sr., advirtiéndose que se oirán proposiciones hasta el 20 del corriente mes de Mayo, y que se dan en arrendamiento las tierras roturadas que hay en aquellas dehesas, así como otros varios aprovechamientos que el Señorío tenia reservados y de que podrán enterarse las personas que los solicitan en la Secretaria de la espresada Señora. También se arrienda el Molino harinero, llamado de la Torre, con dos piedras y todos sus utensilios, situado en término de la Villa de Hornachuelos a la margen del arroyo de Guadalora. 6=5

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda un buen caserío con Capilla, habitaciones de recreo, molino de aceite con dos vigas y demás oficinas necesarias, proindiviso con el lagar del Monte, término de Aguilar, partido de los Moriles y Zapateros, con 310 aranzadas de olivar, las 186 contiguas a la Casería y las 124 en seis suertes en dicho término y partido del Desierto: 17 aranzadas de viña en dos suertes inmediatas también al Caserío, plantadas hace 4 años de Olivar, con cavidas para sus caldos en las bodegas del citado lagar; y el Cortijo de los Morenos con asiento de teja de pie de hato y 218 lanegas (y no 298 como se ha dicho en los anuncios anteriores) de tierra de sembradía, monte alto y bajo, situado en los Moriles y Zapateros.

El pliego de condiciones se halla manifiesto en casa de D. José María de Leceta, calle de los Angeles número 2 de esta Ciudad, quien admite proposiciones por escrito hasta el 15 del presente, de todo reunido, ó separadamente de los olivares de Desierto, sin opcion al molino. 6=4

—ARRENDAMIENTO. A voluntad de su dueño se arrienda desde fin de Diciembre de 1858 el Cortijo llamado de Mago negro, en el término y a corta distancia de esta Ciudad, lindo con otros llamados las Ordenes, Diagoncillos, Villafranquilla y camino real que vá de esta a la Carlota; tiene

por mayor 575 fanegas de tierra, las 500 de labor y las 75 restantes de egios, caminos y manchones de monte con encinas y chaparros, y abundancia de agua de pié.

La persona que quiera interesarse en su adquisicion puede dirigirse a su propietario, el Sr. D. Antonio de Leon y Juez-Sarmiento, residente en la Villa del Rio, (de esta provincia) ó a quien en ella le represente. 10=5

—ENAGENACION. Quien quisiera interesarse en la venta data a censo reservativo redimible, de un Cortijo nombrado de Salinas y Amarguillas, situado en el partido de los Piedros, término de la Ciudad de Lucena, de la propiedad del Excm. Sr. Duque de Medinaceli y de Santisteban etc. de cabida de 328 fanegas de tierra de labor, pastos y monte alto, acudirá a la Administración de S. E. sita en su Casa Palacio, que dá al Paseo del Coso en dicha Ciudad, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones, y se oirán las proposiciones que con arreglo a ellas deberán hacerse que lo solicite: cuyo remate se verificará a los 20 dias de la insercion de este anuncio al siguiente si es leonado, y en subasta privada. 5=3

—EN EL BAZAR INGLÉS DE SEVILLA, PLAZA DEL PAN esquina a la calle Consterias, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario surtido de

—Camisas, corbates y cuellos ingleses superiores y magnificos de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren maqueadas con alfileres y con preciosos colores chinoscos, como las batas finas que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarman en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camisas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camisas de bronce son tan magnificas que parecen de oro.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro. Taffete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc. Arcas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, asegurados de fuego y de ladrones. Anteojos y gemelos superiores de teatro. Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora. Bricas, bocados, filetes, brazas, almohazas, barbadas, espalines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon, con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de haquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelo, de salas, galerías, comedores. Alguinas segadoras, las únicas que se usan en Inglaterra, en Francia, en Alemania y en los Estados Unidos de América, que siegan en seis horas tanto como 50 hombres en todo un día de verano: Estas son tambien las únicas que han producido el mejor resultado en España.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; yartenes, pavillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupideras y e-cupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Relojes superiores de sobremesa imitacion de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guandalias superiores con sus piedras. Jabón superior de Windsor, de almendras amargas y de espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro. Sacos de noche, de enero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camisas, pidiéndolos a los Sres. Pando Acha y Compañia, dueños del dicho Bazar inglés en Sevilla, donde se encuentra un grande y nuevo surtido de mas de mil camisas.

—NIEVE. Desde el día 20 del corriente estará abierto el pozo de nieve, situado en la villa de Trasierra, propia de las señoras herederos de D. Amador Jover, para todas las personas que quieran surtirse de este artículo.

CÓRDOBA IMP. Y LIT. DE D. F. GARCÍA Y TENA.